
 Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales 
 

Quinta Sesión Ordinaria 28/05/2015 

COMISIÓN DE VINCULACIÓN CON LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES 
 

Minuta de la Quinta Sesión Ordinaria 
 
Lugar, fecha y hora: 
 
Con fundamento en los párrafos 1, incisos a), b) y e); 2, incisos a), b), c) y d); 4, 
incisos a), b) y f); todos del artículo 14; así como del párrafo 1 del artículo 24 del 
Reglamento de Comisiones del Consejo General del Instituto Nacional Electoral. 
 
En la Ciudad de México, Distrito Federal, siendo las 10:13 horas del día 28 de mayo 
de 2015, en la Sala de Consejeros 1 y 2 del Instituto Nacional Electoral, ubicadas 
en Viaducto Tlalpan número 100, esquina Periférico Sur, Colonia Arenal Tepepan, 
Delegación Tlalpan, se reunieron: 
 
Asistentes: 
 
C. Marco Antonio Baños Martínez 
 

Consejero Electoral y Presidente de la 
Comisión de Vinculación con los 
Organismos Públicos Locales. 
 

C. Adriana Margarita Favela Herrera Consejera Electoral e Integrante de la 
Comisión de Vinculación con los 
Organismos Públicos Locales. 
 

C. Ciro Murayama Rendón  Consejero Electoral e Integrante de la 
Comisión de Vinculación con los 
Organismos Públicos Locales. 
 

C. Arturo Sánchez Gutiérrez Consejero Electoral e Integrante de la 
Comisión de Vinculación con los 
Organismos Públicos Locales. 
 

C. Olga Alicia Castro Ramírez Secretaria Técnica de la Comisión de 
Vinculación con los Organismos Públicos 
Locales 
 

 
Consejeros del Poder Legislativo 
 
C. Álvaro Daniel Malváez Castro Partido Acción Nacional. 

 
C. Luis Raúl Banuel Toledo Partido Verde Ecologista de México. 

 
C. Liliana Barajas Rivas 
 

Movimiento Ciudadano 
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C. Francisco Mancilla Martínez 
 

Nueva Alianza. 
 

 
Representantes de los Partidos Políticos 
 
C. Gabriel Baltazar Centeno Canto 
 

Partido Revolucionario Institucional 
 

C. Silvia Reza Cisneros 
 

Partido de la Revolución Democrática 
 

C. Elvia Leticia Amezcua Fierros 
 

Partido Verde Ecologista de México. 
 

C. Guillermo Cárdenas González 
 

Movimiento Ciudadano. 
 

C. Jacqueline Alarcón Rivera 
 

Nueva Alianza. 
 

C. Juan Fidel González Guzmán 
 

Partido Humanista. 
 

C. Yoctán Martínez Quijano 
 

Encuentro Social. 
 

 
Además asistieron como invitados: 
 
C. Pamela San Martín Ríos y Valles  Consejera Electoral del Consejo General 

del Instituto Nacional Electoral 
 

C. José Roberto Ruiz Saldaña  Consejero Electoral del Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral 
 

C. Jorge Humberto Torres Antuñano Coordinador General de la Unidad de 
Servicios de Informática 
 

 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Dio la bienvenida a 
las y los asistentes y una vez declarado el quórum legal, solicitó a la Secretaria 
Técnica diera cuenta del orden del día. 
 
1. Presentación y aprobación, en su caso, del orden del día.  
 
2. Presentación y aprobación, en su caso, de las minutas correspondientes 

a la tercera sesión ordinaria, segunda sesión extraordinaria y cuarta 
sesión ordinaria, celebradas los días 09 y 16 de marzo, así como el 13 de 
abril de 2015, respectivamente.  

 
3. Informe sobre el seguimiento a los acuerdos y compromisos de la 

Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales. 
 
4. Presentación y aprobación, en su caso, de los Informes siguientes: 
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4.1 Informe de seguimiento al Plan Integral y Calendarios de Coordinación 

con los Organismos Públicos Locales Electorales con elección local 
en el año 2015. 

 
4.2 Informe que presenta la Comisión de Vinculación con los Organismos 

Públicos Locales sobre el seguimiento a las actividades de 
coordinación en las entidades federativas con elecciones 
concurrentes en el 2015. 

 
5. Informe que presenta la Comisión de Vinculación con los Organismos 

Públicos Locales sobre el seguimiento a la notificación y cumplimiento de 
los acuerdos del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, a los 
órganos públicos locales electorales. 

 
6. Informe que presenta la Comisión de Vinculación con los Organismos 

Públicos Locales sobre las actividades relativas al proceso de selección y 
designación de las y los Consejeros Presidentes y las y los Consejeros 
Electorales de OPLE, en trece entidades federativas. 

 
7. Informe del seguimiento a las solicitudes o consultas realizadas al 

Instituto Nacional Electoral por los Organismos Públicos Locales 
Electorales. 

 
8. Informe que presenta la Unidad Técnica de Servicios de Informática sobre 

la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
en los Organismos Públicos Locales que celebran elecciones locales 
durante el año 2015.  

 
9. Síntesis de acuerdos y compromisos.  
 
10. Asuntos generales. 

 
Secretaria Técnica de la Comisión: Sometió a consideración de los presentes el 
orden del día el cual fue aprobado por unanimidad. 
 
2. Presentación y en su caso aprobación de las minutas correspondientes a la 
Tercera Sesión Ordinaria, Segunda Sesión Extraordinaria y Cuarta Sesión 
Ordinaria, celebrada los días 9 y 16 de marzo, así como el 13 de abril de 2015. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Comentó que las 
minutas ya se habían revisado la sesión pasada y que solamente se trabajaron con 
el formato de minutas. 
 
Representante del PVEM: Agradeció las modificaciones y solicitó homologar todas 
las participaciones de los integrantes con la referencia de ciudadanos sin grados 
académicos. 
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Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Solicitó a la 
Secretaria Técnica se homologue con la expresión ciudadano y solicitó se sometiera 
a votación. 
 
Secretaria Técnica de la Comisión: Sometió a consideración de los presentes las 
minutas de la Sesión Extraordinaria del 9 y 16 de marzo, así como del 13 de abril, 
respectivamente, las cuales fueron aprobadas por unanimidad. 
 
3. Informe sobre el seguimiento a los acuerdos y compromisos de la Comisión 
de Vinculación con los Organismos Públicos Locales. 
 
Consejera Electoral Pamela San Martín Ríos y Valles: Preguntó si cuando algún 
integrante de la Comisión solicitaba información ésta solo se entrega a ese 
integrante o si se circulaba al resto de la Comisión, con referencia a los anexos 
técnicos, por lo que manifestó que debería ser circulada a todos los integrantes de 
la Comisión.   
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Comentó que la 
indicación fue entregar a todos los integrantes de la Comisión, y a todos los 
Consejeros, pero en caso de que no fuera así solicitó se subsanara.  
 
Representante del PVEM: Manifestó que a su representación llegaron todos los 
informes y alcances que instruyó el Presidente de la Comisión. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Dio por recibido el 
informe y solicitó pasar al siguiente punto del orden del día. 
 
4.1 Informe del seguimiento del plan integral y calendarios de coordinación 
con los Organismos Públicos Locales Electorales con elección Local en el año 
2015.  
 
4.2 Informe que presenta la Comisión de Vinculación con los Organismos 
Públicos Locales sobre el seguimiento a las actividades de coordinación en 
las entidades federativas con elecciones concurrentes en el año 2015. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Realizó una breve 
explicación de los dos informes presentados y solicitó se sometieran a votación. 
 
Secretaria Técnica de la Comisión: Sometió a consideración de los presentes la 
aprobación de los Informes listados como 4.1 y 4.2 para su remisión al Consejo 
General los cuales fueron aprobados por unanimidad. 
 
5. Informe que presentan la Comisión de Vinculación con los Órganos 
Públicos Locales sobre el seguimiento a la notificación y cumplimiento de los 
acuerdos del Consejo General del Instituto Nacional Electoral a los Órganos 
Públicos Locales Electorales. 
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Consejera Electoral Pamela San Martín Ríos y Valles: Solicitó colocar en el 
informe de Acuerdos una columna al final diciendo que porcentaje de estados fue 
notificado del total requerido, pues existían acuerdos que se notifican a todos las 
entidades y otros solo a entidades específicas. Mencionó que se debía retirar un 
acuerdo de la tabla por ser un tema absolutamente Federal, para generar mayor 
certeza.  
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Comentó que se 
eliminaría por ser una cuestión de elección Federal. Por lo que dio por recibido el 
Informe. 
 
6. Informe que presenta la Comisión de Vinculación con los Organismos 
Públicos Locales sobre las actividades relativas al proceso de selección y 
designación de las y los Consejeros Presidentes y las Consejeros Electorales 
de los Organismos Públicos Locales en tres entidades federativas. 
 
Secretaria Técnica de la Comisión: Mencionó que se les entregaba en la mesa 
una actualización del Informe y dio lectura del mismo. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Dio por recibido el 
informe y solicitó pasar al siguiente punto del orden del día. 
  
7. Informe del seguimiento de las solicitudes o consultas realizadas al Instituto 
Nacional Electoral por los Organismos Públicos Locales Electorales. 
 
Secretaria Técnica de la Comisión: Mencionó los puntos relevantes del informe. 
 
Consejero Electoral Arturo Sánchez Gutiérrez: Comentó que la versión que tenía 
presentaba 43 solicitudes atendidas y no 44, así como que estaban pendientes 7 no 
6, indicó que con la actualización se tendrían los datos con lo que quedaban 
pendientes 4 en proceso de salir, y pregunto cuál sería la solicitud de Querétaro 
porque existirían dos que estarían pendientes. 
 
Secretaria Técnica de la Comisión: Contestó que la solicitud pendiente de 
Querétaro, sería el costo de los Listados Nominales adicionales, que ya habían sido 
entregados al OPLE, pero estaba pendiente proporcionar su costo. 
 
8. Informe que presenta la Unidad Técnica de Servicios de Informática sobre 
la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares en 
los Organismos Públicos Locales que celebran elecciones locales durante el 
año 2015. 
 
C. Jorge Humberto Torres Antuñano: Presentó el informe sobre la 
implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares en los OPLE 
que celebrarían elecciones locales durante el 2015. 
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Consejera Electoral Pamela San Martín: Mencionó que con la explicación del 
Informe se despejaron muchas inquietudes y comentó que sería importante explicar 
también lo que no se entregaba por parte de los OPLE pero indicando el 
seguimiento que se le da y esto fuera informando puntualmente. Indicó que en el 
Informe presentado le llamo la atención el caso de Sonora que no habrían reportado 
fechas para la realización de simulacros y solicitó se informara sobre ese tema. 
 
C. Jorge Humberto Torres Antuñano: Comentó que efectivamente se tenía una 
situación en particular con Sonora, agregó que incluso se tuvo una reunión con el 
OPLE encabezada por la Directora de la Unidad Técnica de Vinculación, Olga Alicia 
Castro Ramírez, en donde se aclaró que entregarían la información, por lo que ha 
sido complicado obtener la información y las fechas de los simulacros. También 
comentó que no tendrían fechas de simulacros hasta el momento, pero se insistiría 
para tener claridad y poder asistir a cada uno de los OPLE para revisar que no se 
tuviera algún inconveniente y si lo existiera proporcionar las recomendaciones 
respectivas. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Comentó que la 
titular de la Unidad Técnica de Vinculación se comunicaría con el OPLE para 
obtener las fechas de los simulacros y solicitó que esa información se circulara a 
todos los miembros de la Comisión para que se tuviera clara la situación y solicitó 
que para la siguiente semana se pudiera tener actualizado el documento y se 
circulara. 
 
Consejero Electoral Arturo Sánchez Gutiérrez: Preguntó si la difusión del PREP 
tendría los resultados y si se podrían ver por todos, en todo el país, el resultado de 
todos los estados a través de los PREP, y también saber si se podría bajar la 
información para poder realizar un análisis de lo que está pasando en cada uno de 
los estados, para poder realizar mediciones y supervisar el buen cumplimento de 
los lineamientos establecidos por el Instituto Nacional Electoral.  
 
Consejero Electoral Ciro Murayama: Solicitó que después de la Jornada se 
pudiese tener un informe completo y robusto sobre lo acontecido para que mejorar 
los siguientes procesos electorales, obteniendo lo que funcionó y lo que no funcionó. 
Comentó que le gustaría que se recabara información por parte de la Unidad 
Técnica de Vinculación, relativa a los costos. También indicó que sería bueno tener 
un informe con los tiempos de captura, de publicación y de interrupción en la difusión 
y todo lo que preocupara con respecto al PREP y así ver como se desempeñó e 
identificar si se cumplieron los lineamientos del Instituto. Pidió que desde el domingo 
se realizara un seguimiento del desempeño y posteriormente pedir las memorias de 
los propios sistemas acerca de la ingesta de información. 
 
C. Jorge Humberto Torres Antuñano: Mencionó que con Morelos se tenía un 
convenio firmado el 9 de febrero, donde se estableció que sería responsabilidad del 
IMPEPAC coordinar la implementación, y por parte del Instituto seria la 
responsabilidad de la realización y ejecución del procedimiento técnico operativo, 
establecido en el convenio de colaboración. Indicó que se estaría haciendo un 
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balance con todos los informes que lleguen y la revisión de sus programas de 
resultados electorales preliminares y de cómo se cumplió de manera definitiva con 
los Lineamientos y las situaciones a las que se podrían enfrentar. 
 
Consejero Electoral Arturo Sánchez Gutiérrez: Comentó que en el asunto de las 
bases de datos en materia de máxima transparencia y para poder dar a conocer la 
información al público es importante revisar situaciones que pudiesen impactar en 
otras actividades y que a esa misma información se pudiera tener acceso. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Dio por recibido el 
Informe y solicitó a la Unidad Técnica revisar con todos los órganos con elecciones 
coincidentes para verificar si hubiesen concluido sus pruebas de funcionamiento del 
PREP. Y también solicitó se anotará en los compromisos que después de concluido 
el Proceso Electoral se tendría un Informe especial sobre el funcionamiento del 
PREP. 
 
9. Síntesis de acuerdos y compromisos.  
 
Secretaria Técnica de la Comisión: Indicó que se atenderían las solicitudes 
realizadas por la Consejera Pamela San Martín Ríos y Valles, respecto al punto del 
Informe que presenta la Unidad, sobre notificación y cumplimiento de los acuerdos 
y resoluciones del Consejo General. También respecto del Informe final del PREP, 
así como una actualización del Informe del PREP misma que se circularía la próxima 
semana. Además circular el nominativo de los aspirantes por entidad de registro en 
el proceso de selección del Consejeros de OPLE. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Preguntó cuáles 
informes serían listados en Consejo General. 
 
Secretaria Técnica de la Comisión: Mencionó que serían tres puntos a remitir al 
Consejo General, indicando que serían el de Plan Integral, el de Coordinación con 
los OPLE y además el del Proceso de Selección, indicando que este último también 
debía subir a Consejo General. 
 
Presidente de la Comisión Marco Antonio Baños Martínez: Dio por concluida la 
sesión.  
 

La sesión inició a las 10:13 horas y terminó a las 11:18 horas. 
 
 
 
 

Mtro. Marco Antonio Baños Martínez 
Consejero Electoral Presidente de la 

Comisión de Vinculación con los 
Organismos Públicos Locales 

 Lic. Olga Alicia Castro Ramírez 
 Secretaria Técnica de la 

Comisión de Vinculación con los  
Organismos Públicos Locales 

 


